

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Merujuk pada penyajian data dan analisis data yang dijabarkan sebelumnya, peneliti menyimpulkan sebagai berikut:

- a. Peran Orang tua dalam menanamkan karakter sopan santun anak di Desa Puain Kiwa Kabupaten Tabalong bahwa peran orang tua dilakukan dengan lima peran yaitu memberikan keteladanan serta memberikan contoh yang baik kepada anak, melakukan kebersamaan, dan membicarakan kepada anak mengenai sopan santun. Adapun indikator sopan santun yang dimaksud adalah menghormati orang tua, menerima segala sesuatu menggunakan tangan kanan, tidak berkata-kata kasar, kotor, berperilaku sombong, memberi salam setiap berjumpa dengan orangtua, dan menghargai pendapat orang lain.
- b. Faktor-faktor yang mempengaruhi dalam penanaman karakter sopan santun anak di Desa Puain Kiwa Kabupaten Tabalong yaitu anak yang memiliki sifat yang berbeda-beda baik dari segi faktor insting, faktor kebiasaan, keturunan yang menurunkan dari orang tua kepada anak, dan dari faktor lingkungan yang juga berpengaruh dalam menanamkan karakter sopan santun pada anak.

## **B. Saran**

Sebagai orang tua yang merupakan madrasatul ula yang berarti sebagai sekolah pertama bagi anak, terutama orang tua di Desa Puain Kiwa Kabupaten Tabalong, oleh karena itu pentingnya sebagai orang tua menyadari bahwasanya anak zaman sekarang sangat mudah terpengaruh oleh hal-hal yang negatif, karena itu orang tua agar lebih dapat berusaha dalam memaksimalkan waktu dan perhatian serta kasih sayang kepada anak untuk menanamkan karakter sopan santun anak, supaya penanaman karakter sopan santun dapat berjalan lebih efektif.

Anak-anak di Desa Puain Kiwa Kabupaten Tabalong juga sangat penting untuk menyadari bahwa zaman sekarang ini hal-hal negatif sangat mudah kita jumpai, karena itu sebagai anak kita harus memiliki sikap dan berusaha untuk bersikap Sopan Santun seperti Menghormati orang tua, melakukan segala sesuatu menggunakan tangan kanan, tidak berkata-kata kasar, kotor, sombong, memberi salam setiap berjumpa dengan orang tua, menghargai pendapat orang lain dan selalu melakukan 5S (Salam, Senyum, Sapa, Sopan dan Santun).